

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Catalina de Sena virgen, la cual á los siete años votó virginidad, y más tarde abrazó el instituto dominicano. Fué de un genio aventajado y de una virtud tan admirable, que á sus instancias los florentinos se reconciliaron con la Santa Sede, y esta se trasladó desde Aviñon á Roma. Despues de haber logrado la dicha de llevar impresas las llagas de Jesucraisto durmió en paz en este dia del año 1380.

CULTOS.—Mañana sábado.—En Santa Catalina de Sena concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor con sermón por D. Buenaventura Barceló. Al anocheecer concluirá la novena predicando D. Guillermo Villalonga, enseguida *Te-Deum* y la reserva.

En las Capuchinas continuan las Cuarenta Horas dedicadas á la Divina Pastora, siendo la exposicion á las seis, á las diez y media oracion durante la celebracion de dos misas. Al anocheecer la preparacion del mes de María y la reserva.

En el temple al anocheecer empezará la novena al patrocinio de S. José.

EJERCICIO DEL MES CONSAGRADO Á MARÍA.—Se verificará en las iglesias que á continuacion se expresan, celebrándose Misa en las que tenga lugar por la mañana:

En Santa Eulalia á las seis de la mañana y al anocheecer con plática. Los domingos y días festivos habrá sermón.

En Santa Cruz á las cinco y media de la mañana y al anocheecer con plática. Los domingos y fiestas se predicará.

En San Jaime á las cinco y media, á las once de la mañana y al anocheecer.

En San Miguel á las cinco y cuarto, á las once, con más solemnidad, y al anocheecer.

En San Nicolas á las once y media de la mañana y al anocheecer.

En San Cayetano á las cinco y á las once y tres cuartos de la mañana.

## REVISTA DE PARIS

18 de Abril.

Ha pasado la Cuaresma... y Paris, que no ha perdido su carácter alegre y bullanguero en esta época de penitencia y recogimiento, es el Paris de siempre. Quiero decir, que no se ha alterado poco ni mucho con el advenimiento de la Pascua, ni con los *Alleluyas* que canta la Iglesia; insensible á todos estos sentimientos religiosos que experimentan las poblaciones católicas en semejantes días, Paris sigue como antes... ¿Y por qué no? ¿Puede alegrarse nunca el que jamás se pone triste?

Hay en la Cuaresma una semana que por la grandeza de los misterios que nos recuerda se llama la *Semana Santa*. En honor de la verdad debo decir que el culto católico ha desplegado un esplendor pocas veces visto en nuestros magníficos templos, los cuales han estado sumamente concurridos, con toda especialidad el Jueves y Viernes Santo. Pero ¿qué demuestra esta afluencia de fieles á la casa del Señor? Poco menos que nada.

En una poblacion de dos millones de habitantes hay elementos para todo, y gente tambien para todo; para la iglesia, para el teatro, para el paseo, para el taller...

—¿A cuánto ascenderá, me preguntaba un curioso observador, el número de personas que llenan los templos en los días de Semana Santa?

—¿Qué se yo! ¿A cien mil?

—Todo lo más. Ahora resta este número del de habitantes que cuenta Paris...

La cifra que arroja la diferencia es desconsoladora!!

En San Francisco á las cinco y media, once de la mañana y al anocheecer.—Desde primeras vísperas hasta puesto el sol del domingo se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla del Santo Cristo.

En el Socorro y la Merced á las seis de la mañana y al anocheecer.

En Santa Fe á las seis de la mañana.

En las Miñonas á las seis y media de la mañana.

En Montesion, San Juan, San Antonio de Viana y San Antonio de Padua á las siete de la mañana.

En el Hospital á las siete y media de la mañana.

En la capilla de Palacio á las nueve de la mañana.

En San Jerónimo, Santa Clara y Consolacion, al anocheecer.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de la Consolacion.

## SECCION EXTRANJERA.

### EN BUSCA DEL POLO SUR.

¿El polo Sur! ¿Qué se sabe de él? nada ó casi nada.

El polo Norte ha tenido el privilegio de atraer con preferencia la atención de viajeros y geógrafos y una tras otra, expediciones numerosas han recorrido aquellas heladas regiones: ¿quién no conoce ya á poca instruccion que tenga, las comarcas del yelo Norte con sus auroras boreales, sus osos blancos ó sus renos?

Verdad es que el conocimiento de las regiones árticas nos interesa más que el de las antárticas. Las expediciones á las regiones árticas no han sido hechas sólo por curiosidad científica, sino para resolver un problema de utilidad práctica: descubrir el paso del Noroeste.

Cuando Dumont d'Urville en 1840 recorría los mares del Sur con el *Astrolabio* y la *Zéres*, descubrió sin avanzar mucho en latitud, tierras desconocidas.

Y los parisienses que no asistían á las solemnidades de la Iglesia, ¿dónde estaban?

En todas partes; pero sobre todo en el bosque de Bolonia; allí van las personas de tono, la gente del gran mundo y de la elegancia, á profanar los días más santos del año, con el espectáculo de su liviandad y soberbia; allí van á insultar los dolores del Salvador y la pobreza del Hijo del hombre, con todo lo que puede halagar las pasiones mundanas y servir de incentivo al placer y de estímulo á la vanidad; allí van á imponer al mundo *civilizado* (¡qué civilizacion!) la despótica ley de la moda...

Las señoras elegantes se pasan el tiempo de la Cuaresma ocupadas en pensar, discutir y escoger el *figurin* que han de estrenar en la *promenade de Longchamp*; cuestion grave y trascendental que las trae inquietas y atareadísimas, no menos que á las modistas y *modistos* de más fama en el *difícil* arte, con pretensiones científicas, de vestir al género humano...

Llega, por fin, la tan suspirada semana, que para estas señoras es todo lo que se quiera menos santa, y entonces es de ver cómo ostentan, con todo el orgullo de un vencedor que impone la ley al vencido, las lujosas *toilettes*, los ricos trajes, que han de ser la regla del *buen vestir* (permítaseme la palabra, que soy profano) en la próxima primavera: entonces es de ver el interés con que los escritores y dibujantes, que han puesto su pluma y su lápiz al servicio de la aguja y de la tiguera, toman sus notas y apuntes para escribir el artículo ó trazar el dibujo que han de aparecer despues en todos los *periódicos ilustrados de la moda*, para dar la vuelta al mundo y servir de modelo *dogmático* á las personas de buen gusto...

No es fácil que comprendas, amigo lector, la anómala costumbre, cuya descripcion acabo de acer-

Una costa inmensa, obstruida á trechos por enormes bancos de hielo, se presentó ante el viajero, rodeando la region polar á mucha distancia del polo Antártico. Aquella costa se llamó *Tierra Adelia*.

Nueve años ántes, Wilkes y Ross, metiéndose entre hielos y sorteando los témpanos, ó abriéndose canal entre ellos, llegaron hasta 160 millas del polo magnético; pero no consiguieron observar extensos horizontes, ni determinar bajo aquellas inmensas capas de hielo los contornos orográficos del suelo.

Ménos aún se puede decir de la fauna y de la flora de aquellas soledades. Ni siquiera puede hablarse de los accidentes metereológicos que en ellas se presenten. Unicamente se sabe que allí el frio es mucho más intenso que en el polo Norte; los hielos se extienden á latitudes mucho más bajas y el verano es reducido. Puede afirmarse que no nieva nunca, y que no tienen lugar allí jamás esas estrepitosas tempestades frecuentes en las zonas tropicales, y aún en las templadas; allí no hay más que auroras polares, tempestades á fuego lento, como las llama Silberman.

¡País lleno de encantos para los que sólo le encuentran en lo desconocido!

Han formado los marinos italianos Negri y Bove una expedicion que continúe en las regiones antárticas las tradiciones de los famosos viajeros ántes citados. Se calcula que los gastos de la expedicion se elevarán á 600.000 francos.

Contaban los viajeros partir hace pocos días de Génova; pero los preparativos retrasan la fecha de la partida. He aquí ahora los propósitos:

Salir por el Estrecho de Gibraltar al Atlántico, que cruzarán con rumbo S. O., sondeando los fondos y estudiando las corrientes que se encuentren á distintas profundidades. En Montevideo se proveerán de los útiles necesarios para la invernada; harán reconocimientos parciales en Tierra de Fuego para asegurar los aprovisionamientos de carbon, y despues todos los expedicionarios continuarán su camino hacia las islas de Shetland del Sud, pasando entre la Patagonia y las islas Falkland.

te, si no conoces el origen que le asigna la tradicion; y como es muy posible que no lo conozcas, voy á revelártelo en pocas palabras.

A principios del siglo pasado, existía en el extremo de *Longchamp* una célebre Abadía en donde se celebraban las funciones de Semana Santa con rara solemnidad y extraordinario esplendor.

El *gran mundo* de Paris se trasladaba á aquella solitaria Abadía, deseoso de oír los admirables conciertos religiosos que en ella se daban durante la Semana Santa. La devocion, ó á lo sumo el amor al arte, era, al principio, el único objeto que se proponían satisfacer los concurrentes; pero luego á la devocion se le antojó vestirse de *moda*, cosa muy general en nuestros días, y más tarde, trocándose los papeles, la *moda* se vistió de *devocion*, y despues desapareció la Abadía... y la *moda* vestida de *devocion* no dejó por esto la *piadosa* costumbre de acudir á *Longchamp* en la Semana Santa... para lucir sus novedades y hacer ostentacion de un lujo desmedido, con escándalo de la piedad y de la religion.

Sin embargo, Paris no estaba solamente en los templos y en *Longchamp*, durante los días de Semana Santa. Unos tres mil... (¡qué nombre les daremos?) unos tres mil *sans coulottes* (lo digo en frances para que los lectores de EL ANCORÁ lo entiendan mejor) estaban en los *restaurants* el Viernes Santo, hartándose de jamon y otras *menudencias* para demostrar con estos argumentos tan *confortants* que las *preocupaciones* no se habían hecho para sus estómagos.

A tan convincentes *razones* nada tengo que oponer; pero séame permitido hacer una observacion.

¿Por qué los tales *despreocupados* escogieron, para celebrar sus banquetes, el Viernes Santo, y no

Ya en los mares antárticos empezarán las investigaciones interesantes. Se trata de estudiar la configuración de las tierras australes, de apreciar lo que hay de verdad acerca del continente polar, de recoger preciosas indicaciones sobre las oscilaciones del péndulo, sobre la atmósfera y sobre la temperatura, determinando de una manera precisa la posición del polo frío, etc., etc.

El comandante Negri y el teniente Bove no desconocen las observaciones de Ross sobre la imposibilidad de abordar las tierras antárticas y las dificultades de una internada en aquellas regiones; pero se prometen muchos resultados de su esfuerzo sobre todo del auxilio del vapor, del que tratan de hacer uso en grande escala para tomar los trabajos de avance y de resistencia.

La intención es dirigirse primero á Tierra Adelia, invernar allí, y en el verano, que es invertido con relación al de nuestro hemisferio, marchar hacia el Oeste, atravesar el continente del Sud, y rodeando los montes de Parri y Sabina, internarse en la inmensa valla de hielos cruzándola hasta donde sea posible.

Si son ciertas las observaciones de Lambert, que decía: «En el polo mismo durante el verano, siempre es medio día;» en los alrededores del extremo del eje terrestre posible es que se encuentre el mar libre ó el continente en disposición de avanzar hacia el mismo polo.»

## CORREO DE AYER.

De los periódicos de Barcelona recibidos por vía de Alcedia tomamos las noticias siguientes:

Madrid 25 de Abril.

Muy Sr. mio: Dije á usted en unas de mis anteriores que el Gobierno empezaba á preocuparse de la actitud de los demócratas y á encontrar pesada y costosa su benevolencia; con efecto; el lenguaje que de algun tiempo á esta parte usan ciertos periódicos de este partido, ha hecho comprender al Sr. Sagasta que á pesar de sus promesas de amplia libertad de imprenta era preciso poner un dique á ciertas predicaciones de principios evidentemente opuestos á los consignados en la Constitución de la monarquía, para lo cual, y no queriendo usar de los medios que le concede la ley de imprenta, ha decidido incoar procesos y llevar ante los tribunales de justicia á todos los periódicos que á juicio del Gobierno se extralimiten defendiendo principios políticos ó formas de gobierno contrarios á los establecidos por la ley fundamental.

Para hacer esto práctico, se ha ordenado á los promotores fiscales de Madrid y á los de las capitales más importantes, entre ellas Barcelona, procedan inmediatamente á suscribirse por cuenta del Estado á todos los periódicos que se publiquen en sus respectivos distritos, denunciando ante el juez y persiguiendo de oficio á los que ataquen bajo cualquier forma al orden de cosas existente. Se lo participo á usted para que le sirva de gobierno y lo ten-

otro día cualquiera? ¿Qué objeto se proponían al dar un espectáculo tan repugnante?—¿Demostrarlos que no son católicos? No, que esto ya lo sabíamos. ¿Ofender los sentimientos religiosos de los buenos hijos de la Iglesia? Tampoco, porque ya estamos curados de espantos. ¿Qué se proponían pues? Aparentemente demostrar lo que he indicado antes... pero en el fondo, convencernos más y más de la divinidad de Jesucristo... ¿Quién, sino un Dios, puede ser, aún después de 19 siglos de haber expirado en un patíbulo de ignominia, el blanco del odio de sus enemigos? ¿Quién, sino el Hijo del Eterno, puede mover hoy, lo mismo que en los días de su dolorosa Pasión, los corazones de la multitud, y despertar sentimientos de amor, de arrepentimiento, y de dolor en unos, mientras que arranca de los otros gritos de aborrecimiento como los que resonaron ante el pretorio de Pilato? ¿Hay ninguno de esos desprecupados que aborrezca á Séneca y á Platon, á César y á Alejandro? No.—¿Por qué, pues, han de aborrecer á Jesucristo? Porque Séneca, Platon, César y Alejandro eran hombres; y Jesucristo era hombre y Dios....

Ayer se celebró la Comunion general con que terminan todos los años las conferencias Cuaresmales en la iglesia de *Notre-Dame*. Más de 6000 hombres se acercaron á la sagrada mesa para recibir el Pan de los ángeles que les distribuyó el P. Monsabré. El ilustre orador dirigió á los concurrentes estas memorables palabras:

«Hermanos míos, terminamos el año de *vergüenza*, el año que ha visto á la Religión y á la libertad insultadas y violadas en la persona de ciudadanos útiles, que ha visto á los servidores de la ley dejar sus puestos antes que hacerse cómplices de la persecución.

ga presente, pues ya en Madrid el *Demócrata* ha visto secuestrada su edición y llevado al juzgado su director político.

A pesar de esto, los demócratas continúan completando y extendiendo su organización en España, y en algunas provincias, de acuerdo con los elementos del Gobierno que quieren utilizar la influencia de las masas revolucionarias en su provecho; una de las provincias donde sucede esto es Sevilla, habiéndose ya combinado el modo de que salgan triunfantes de las urnas, ¡el día en que se elijan diputados, tres demócratas avanzados y el resto ministeriales, apoyando mutuamente los candidatos, los individuos de una y otra fracción.

Esto, cuya gravedad salta á la vista, ha de traer grandes perturbaciones en el porvenir, pues menos que en ninguna parte conviene en Andalucía el crecimiento del partido democrático avanzado, que tantos días de luto y de desolación dió al país en años no muy lejanos, y que por lo que se vé se levanta arrogante y poderoso, gracias á la imprevisión de los gobernantes.

Los conservadores-liberales trabajan por su parte con mucha actividad para obtener algunos distritos para sus candidatos en las próximas elecciones de concejales de Ayuntamiento; pero, en mi opinión, no conseguirán su objeto, pues la masa inmensa de la población es completamente indiferente y no se preocupa en lo más mínimo de esta ni de ninguna elección, hasta el punto de que no llegan nunca á votar más de la sexta parte de los electores; y en cuanto á los elementos oficiales, que como es natural, son numerosísimos por residir en la corte las oficinas centrales de la nación, dicho se está que han votado siempre y votarán á favor del Gobierno. Lo que anuncio que vá á suceder en las elecciones de concejales se reproducirá, á no dudarlo, en las inmediatas de diputados á Cortes.

Sigue comentándose mucho en los círculos políticos la actitud del Sr. Balaguer y se hacen sobre ella diversas profecías, dícese que cuando se anuncien las elecciones para las próximas Cortes se iniciará un gran movimiento electoral, cuya bandera serán las doctrinas proteccionistas y que los representantes de las cuatro provincias catalanas con más algunos de Castilla formarán una fracción, que á las órdenes y bajo la dirección del Sr. Balaguer, obligará al Gobierno á detenerse en la pendiente por la cual le conduce el Sr. Camacho. Si esto es cierto y llega á realizarse, puedo asegurarle que dado el fraccionamiento que existe en las huestas fusionistas y la numerosa oposición que ha de venir á las Cortes, un núcleo de 30 diputados que procedan de acuerdo y con dirección, pueden, sino imponer por completo sus principios al Gobierno, sacar por lo menos para sus intereses indudables ventajas.

Nada se dice acerca de la reunión de las actuales Cortes para dar lectura de los presupuestos; las noticias que sobre esto tengo, me permiten asegurar que el Gobierno no piensa en reunir las hasta después que hayan pasado las elecciones de concejales, es decir, hasta los primeros días del mes de Junio.—O.

«Y después de este año de *vergüenza*, hé aquí que llega el año terrible, el año amenazado por los castigos de Dios. ¡Que la sangre de Jesucristo que corre en estos momentos en nuestras venas señale vuestras almas, vuestras familias, vuestros bienes, vuestras casas y todo lo que os pertenece! Que el ángel exterminador encuentre á su paso la señal de Jesucristo trazada sobre nosotros y sobre nuestras moradas; que defienda en nuestra sociedad amenazada á todos aquellos que hayan señalado sus puertas con la sangre divina que habeis venido á buscar aquí.»

Año de *vergüenza*, llama el P. Monsabré al que acaba de transcurrir; ¿qué nombre merecerá el que hemos empezado?

¿Y Gambetta? ¿No hemos de hablar un poco de Gambetta? ¡Qué hombre! ¡Siempre tan fresco, tan risueño, tan enormemente grueso! Nadie diría que acaba de pasar una Cuaresma... Los ayunos no han hecho mella en su robusta naturaleza. Pero ahora... ¡cabalmente después de la Cuaresma! ha venido esa negra cuestión de Túnez á distraerle de sus banquetes y de sus preparativos electorales.

¿Quién había de decir que los kroumirs, esos africanos semi-salvajes, serían la piedra de tropiezo de la política gambetista? Pero, donde menos se piensa salta la liebre; y esta vez no ha saltado á la otra parte del Rin, como esperábamos, sino al otro lado del Mediterráneo. ¿Qué va á suceder? ¡Libreme Dios de hacer ningún propósito que pudiera comprometer mi reputación diplomática. Pero al más corto de vista se le alcanza que aquí no se trata solamente de una cuestión entre Francia y una tribu de africanos; la cual reducida á estos límites no tendría la importancia que le concede la prensa de Europa. La cosa es más grave. Par acom-

—Segun noticias oficiales, la peste que se había declarado en las cercanías de Bagdad no se ha propagado, siendo raros los casos de invasión, circunscrita en Redjeff y Kerbellak, puntos en que tuvo su origen. Los médicos no están de acuerdo al calificar la enfermedad de verdadera peste.

Atribuyen su origen á la apertura del célebre depósito de cadáveres que existe en Redjeff. Esta población es muy venerada por los musulmanes y persas. En ella existe un monumento de 300 metros cuadrados y 80 de elevación, dividido en varios pisos. En el se depositan los cadáveres de turcos y persas.

Al concluir el invierno grandes caravanas conducen al indicado depósito miles de cadáveres; y al abrirse las puertas para colocar á los recién llegados, las emanaciones vician el ambiente y producen enfermedades perniciosas más ó menos sensibles, segun el estado atmosférico.

Es extraño que los consejos internacionales de Sanidad no hayan tomado energicas medidas para acabar con el citado foco de infección y germen de enfermedades contagiosas.

—El ministro de Estado ha pasado una circular á nuestros representantes en el extranjero, para que inviten á los gobiernos por si quieren mandar delegados al Congreso médico-dosimétrico, que tendrá lugar en Madrid á mediados del mes de Mayo próximo.

—Dice *La Epoca*:

«Ni los periódicos ministeriales ni ninguno de los democráticos han dicho una palabra acerca de lo que se trató en el Consejo de ministros de ayer respecto al Manifiesto posibilista.

Mucho agradeceríamos que *El Globo*, que debe estar en el secreto, nos dijera algo acerca de la impresión que produjo la lectura de aquel documento á uno de los ministros, acaso al más liberal, y algo también de las cartas que con este motivo mediaron entre un personaje muy importante de la situación y uno de los firmantes del Manifiesto, el que la opinión pública indica como autor de él.»

A lo cual dice *La Correspondencia*:

«Ignoramos el fundamento de este rumor.»

Y añade *La Fe*:

Pues nosotros, que no somos ministeriales ni nos importa un bledo lo que piensen, hagan, ni escriban los señores Sagasta y Castelar, diremos á *La Epoca* que, en efecto, es cierto, ciertísimo la carta á que alude, y que tanto el personaje remitente como el personaje que la recibió, están en perfecto acuerdo y en la más absoluta armonía respecto á los puntos políticos que en ella se tratan referentes al Manifiesto del partido posibilista.

Paris 24 de Abril.

M. Roustan ha dirigido la siguiente carta circular á los cónsules de las diversas naciones europeas residentes en Túnez.

«El infrascrito, encargado de negocios de la república francesa, tiene la honra de poner en conocimiento de todos los representantes de las nacio-

batir á los kroumirs se necesita invadir el territorio de Túnez; y el Bey no está muy dispuesto, por lo visto, á franquear el paso á nuestras tropas. ¿Tendremos que habérmolas con Túnez? Todo pudiera ser; pero tampoco esta eventualidad pudiera comprometer el éxito de la futura campaña, si, y esto es lo que inspira serios temores á nuestros políticos, el Bey de Túnez no cuenta con el auxilio de alguna potencia europea de primer orden... Italia, por ejemplo, á la cual se atribuyen propósitos no muy tranquilizadores hacia nosotros, alimentados, segun todo hace presumir, por la astucia política de Bismarck, que no dejará pasar la ocasión que se le ofrece de humillar otra vez á la Francia...

¿Quién sabe si el primer disparo de las armas francesas será la señal de una guerra europea, cuyo resultado sólo Dios puede prever? ¡Ojalá que me equivoque en mis cálculos! Pero si sucediera lo contrario, si los hechos confirmaran mis temores; ¿qué sería de la Francia, que ha empleado los diez últimos años no en reorganizar su ejército poniéndolo á la altura de los peligros que nos amenazaban, sino en estériles luchas de partido, en vergonzosos alardes de fuerza contra hombres indefensos que ningún daño causaban á la República, y en... cantar las estrofas de *la Marsellesa*? ¿Le quedará ni aún el recurso de poder decir como el Rey Caballero: *todo se ha perdido menos el honor*? No; pero siempre tendrá derecho á entonar este cántico patriótico:

¡Alons enfants de la patrie...!

PLUME D'ACIER.

nes extranjeras en Túnez que, en vista de las declaraciones reiteradas del Bey en su última comunicación al cuerpo consular y de la viva alarma que ha causado en la población, ha creído de su deber anunciar á Su Alteza que estaba pronto á poner á su disposición la compañía de desembarco de la *Jeanne-d' Arc*, actualmente anclada en la bahía de la Goleta con dos cañones, fuerza muy suficiente para mantener el orden en el barrio europeo y protegerlo contra una agresión.

El infrascrito ha añadido únicamente que este desembarco solo se efectuará á petición del Bey, pero habiendo declinado terminantemente Su Alteza hoy mismo esta oferta, me apresuro á tomar acta de esta negativa y participárselo á mis colegas.

Ellos deducirán sin duda como el infrascrito que la inquietud del gobierno tunecino respectó del mantenimiento del orden no es tanta como manifiesta ó bien que dicho gobierno está determinado á aceptar en toda eventualidad la responsabilidad que trata de declinar hasta ahora.

El infrascrito aprovecha esta ocasión para reiterar á sus colegas la seguridad de su alta consideración, *Roustan*.

22 de Abril de 1881.»

M. Roustan anunció al día 23 al Bey la ocupación inmediata de la isla de Tabarca por las tropas francesas como operación preliminar de la expedición contra los kroumirs.

El Bey, contestando al cónsul francés, ha desechado como errónea la interpretación dada á sus declaraciones; confirma que no ha cesado ni cesará jamás de velar enérgicamente por la seguridad pública de la regencia, y si deja al gobierno francés la responsabilidad de las consecuencias posibles de una invasión del territorio, es porque teme no poder á pesar de sus esfuerzos reprimir la efervescencia general de los indígenas. Mohammed-Sadok declara que no puede autorizar voluntariamente la ocupación de la isla de Tabarca, pero que las tropas tunecinas se retirarán sin combatir ante la fuerza, y protestando de su intención de defender las prerrogativas del Bey y del Sultan, suplica al gobierno francés que tengan en consideración las dificultades de su situación.

— Se lee en el periódico *Le Monde*:

«Algunos periódicos alemanes refieren un hecho bastante característico acaecido la víspera de la ejecución de los asesinos del Czar. Habiendo tenido noticia la policía de que varios estudiantes reunidos

en una casa cerca de la iglesia de Santa Ana tenían intención de hacer una tentativa para poner en libertad á los reos, envió á dicha casa numerosos agentes. Fueron presos efectivamente veinte estudiantes, pero cuando la policía quiso llevarlos á la cárcel, el pueblo que se había agrupado en derredor de la casa, manifestó su descontento con gritos de «¡Abajo la policía! ¡Libertemos á los estudiantes!» Muy pronto los agentes se vieron cercados por una inmensa y amenazadora multitud, y se tuvo que pedir auxilio á la fuerza militar, que prendió á muchas personas.

Esta es la vez primera que el pueblo de San Petersburgo ha tomado abiertamente partido en favor de los revolucionarios.

— *L' Union* de Paris, con gran oportunidad, hace las siguientes reflexiones:

«No se puede creer que ciertas reformas ni ninguna Constitución á la inglesa desarmarán á los nihilistas, cuyo programa como su nombre lo indica á la destrucción de la sociedad, siendo demolidores y no otra cosa.

Las constituciones nunca han detenido á los regicidas. A pesar de la famosa carta, se trató de matar doce ó quince veces á Luis Felipe; el parlamentarismo alemán no ha libertado al viejo emperador de los golpes de Hødel y Novling; la Constitución italiana no detuvo el brazo de Pasavante, ni la Constitución española impidió las tentativas de Otero y Moncasi.

Así, pues, ni las cartas ni las constituciones contienen á los revolucionarios ni protegen á los soberanos, y cualquiera que sea la Constitución que conceda Alejandro III no contentará á los nihilistas ni servirá para otra cosa sino para que aumenten sus exigencias, que tienden á la destrucción de todo lo que constituye un pueblo y un gobierno.

Pero además, ¿á qué Asamblea se van á confiar los destinos de Rusia? Porque obsérvese que los que se llaman las clases ilustradas son precisamente las clases que están gangrenadas en Rusia, y que en sus filas se reclutan los nihilistas.

El verdadero pueblo que constituye la novena décima parte de la nación, ha sido y es completamente refractario á las teorías revolucionarias. Para él, el emperador es el padre á quien respetan y veneran, mientras que los que dan soldados á los jefes nihilistas, son las Universidades imbuidas en la filosofía alemana en que la instrucción es gra-

tuita, y todos los años dejan en las aceras de las ciudades unos cuantos miles de jóvenes sin empleos ni recursos.

En esas Universidades hay tradiciones sectarias y *luministas* nacidas de las doctrinas de O'Kan y de Hegel, que así como hace diez años procrearon al asesino Carlos Saud, así hoy procrean á los Ryssakoff y á las Sofías, que tienen el mismo fanatismo que los antiguos estudiantes de Heidelberg y Leipzig.

¿Puede el emperador Alejandro confiar la misión de discutir los intereses de Rusia á esta Junta?

Más valdría para él y para la paz de su imperio, cualquier cosa que una Asamblea de retóricas iluminadas que precipitarían el movimiento revolucionario.

Nunca encontraré en ellos más que los brutales instintos y el absurdo erigido en sistema social.»

Realmente lo que dice nuestro querido compañero de Paris, más que una razón convincente es la exposición de una serie de hechos que no tienen replica.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 26.—El Consejo de ministros de hoy se ocupará del enlace de los ferro-carriles de Barcelona.

Es probable que Víctor Hugo asista á las fiestas del Centenario de Calderon.

Ha terminado la huelga de los mineros de Langreo.

Ha llegado el brigadier de ingenieros, Sr. Lopez de la Vega.

El Consejo se ha ocupado de la división de los constitucionales de Valencia. Confíase que este asunto tendrá una resolución satisfactoria para todos.

Se han verificado los funerales del almirante Rubalcava, siendo presididos por el patriarca de las Indias y los ministros de Marina y Guerra.

Paris 26.—Los krumirs han cortado las comunicaciones telegráficas entre Túnez y la frontera Argelina. Una columna de tropas ligeras ha llegado á las inmediaciones de Kef estableciendo el bloqueo.

La escuadra francesa bombardeó ayer el fuerte de Tabarka, destruyéndolo completamente y desembarcando fuerzas.

Madrid 26.—Aumenta el antagonismo entre los posibilistas y los radicales.

*El Correo* aconseja al Gobierno que se presente á las Cortes, tan sólo para leer los presupuestos y

no volverlo á ver, es probable en esto mu-

riamos una vida muy cristiana y muy útil en Valvert. Madre Ambrosia ha leído tus confidencias, y en seguida me ha dicho: «¡Pobrecita sensitiva, tan querida aquí! Pediremos mucho á Dios por ella. Que no se espante de encontrar el dolor en su camino; el Salvador, ¿no ha proclamado bienaventurados á los que sufren?»

46

MAGDALENA

«Si la pobre señora viese lo que pasaba No debíais haber salido hasta dentro de tres años, pobrecita mía.»

MAGDALENA

9

43

POR LIA GRESSEDEN

43

padre me tomó en sus brazos y me llevó al vestíbulo, cubriendo mi frente de besos. Qué dulce momento en desquite de los años de frialdad y de indiferencia! Si hubiera habido en mi corazón el menor resentimiento contra mi padre, este recibimiento lo hubiera hecho desaparecer. Mi padre lloraba, sin duda al recuerdo de aquella que no existía.

Murmuró muchas veces: «¡Hija querida! ¡mi pobre hija!»

Hubiera deseado que este momento durase siglos. Volví á encontrar un bien perdido; una ternura que había dormitado hasta entónces. Pero volví muy pronto á la realidad.

«Ven á ver á tu madrastra, y prométeme quererla.»

Mi padre podía pedirme todo en este instante, en que me tenía estrechada contra su corazón. Lo comprendió, porque un rayo de alegría iluminó su mirada, y pasando mi brazo en el suyo, me hizo atravesar algunos salones suntuosos, y me introdujo en uno muy grande. Temblaba entrando en él; un presentimiento secreto me advertía que entraba en país enemigo.

Mi madrastra me acogió con demostraciones de afecto.

Señorita; encontrareis muchos cambios en Valvert, tanto más, que debéis acordaros muy poco de él desde que salisteis para el colegio. ¡Jesús! yo misma os llevé á Nuestra Señora, tan chiquita y blanca como érais, una Virgen de cera. Lo que Dios guarda está

Muchas veces me había yo misma preguntado por qué mi santa madre había deseado que se pasase mi juventud en el claustro. Me parecía que esto no se había hecho en vano, que mi madre me amaba demasiado para no ver, á la luz clarísima de su última hora, cuáles eran mis verdaderos intereses; la reflexión de Teresa me hizo presentir las tristezas que me esperaban.

Después que hubo llorado, bien á pesar de sus amistosas exhortaciones, me calmé un poco para interrogar á Teresa; quería hablar y callarse, y sus relicencias me exaltaban en extremo.

Sollocé sobre el hombro de Teresa cuando se paró el coche. Se oyeron unos pasos precipitados cuando se bajó el estribo; mi

Este largo viaje, esta vuelta, de la cual ignoraba la causa, todo era triste. ¡Cuántas veces había soñado con ese día en que volvería al hogar doméstico, á los brazos de mi padre! ¡Qué motivo le había impedido el venir él mismo á reclamarme! Me hice mil preguntas estos dos días...

«Hé aquí Valvert,» dijo de repente mi compañera. Me puse en la portezuela, ansiosa; me parecía que iba á ver un pedazo del cielo. Mis recuerdos más lejanos me lo robataban, este castillo, donde vivió mi madre, y que fué el testigo de los placeres de mi infancia; y vagamente, en un rincón de mi memoria, he entrevisto muchas veces la imagen bendita de esta madre, que se fué demasiado pronto á su verdadera patria.

Desde su ventana, ella vigilaba mis juegos en la pradera con mi joven vecino Amaury. Este tiempo duró poco...

Sollocé sobre el hombro de Teresa cuando se paró el coche. Se oyeron unos pasos precipitados cuando se bajó el estribo; mi

Sollocé sobre el hombro de Teresa cuando se paró el coche. Se oyeron unos pasos precipitados cuando se bajó el estribo; mi

GACETILLA LOCAL.

el decreto de disolucion de las mismas sin contem- placiones de ningun género.

El Consejo de ministros se ha ocupado de varios expedientes de Hacienda y de algunos incidentes político-electorales.

El ministro de la Gobernacion ha tenido que solicitar un crédito extraordinario de quinientas mil pesetas, para poder pagar los haberes del personal de correos y telégrafos correspondientes á los meses de Mayo y Junio.

Se han celebrado unas honras fúnebres á la memoria de Cervantes que ha presidido el Sr. marques de Molions.

El Consejo de ministros se ha ocupado en los asuntos de Túnez, habiéndose acordado enviar un buque de guerra.

El Gobierno de Portugal ha dispuesto enviar una escuadrilla á las aguas de Túnez para proteger á sus naturales.

El cónsul de España en Atenas participa que por consecuencia de la colocacion de torpedos en aguas de Grecia, se haga saber á los buques que deberán tomar práctico al entrar en el golfo de Eubea, y al salir en Stvhillis.

Se ha desmentido el rumor de que exista proyecto alguno de levantamiento de un empréstito para la isla de Cuba.

Procedente de Francia han llegado á Torrelavega varias religiosas del Sagrado Corazon.

Han sido detenidos en San Sebastian dos franceses y una francesa por atribuirseles una estafa de 800 mil francos en Arcachon falsificando letras de cambio.

Paris 6.—La línea telegráfica que unia la frontera argelina con Kef, fué cortada ayer por los krumirs. La columna del general Logerot ha pernoctado á ocho kilómetros de dicha ciudad, cuyo bloqueo debe empezar hoy.

Se sabe oficialmente que la fragata Surveillante bombardeó ayer tarde y destruyó el fuerte de Tabarka, verificándose en seguida el desembarque de tropas, el cual continúa hoy.

Panamá 26.—Se ha incendiado la ciudad de Buenaventura. Las pérdidas ascienden á un millon de duros. Han quedado sin albergue 1,500 personas.

Lacaile 26.—La isla de Tabarca ha sido ocupada esta mañana por las tropas francesas. Los tuneños la habían abandonado.

El Boletín Oficial Eclesiástico publica la Pastoral de Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado en la que despues de reproducirse la Carta-Encíclica de Su Santidad, referente al Jubileo extraordinario de que ya tienen noticia nuestros lectores, se señalan las iglesias que han de visitar los fieles de esta ciudad para ganar la indulgencia; cuyas iglesias son La Catedral, y las parroquiales de Santa Eulalia y San Jaime.

Mañana insertaremos íntegro este importante documento.

Ayer anunciamos á nuestros lectores la prematura muerte del periódico de los espíritus, hoy nos toca anunciar la aparicion de tres ó cuatro publicaciones nuevas. Váyase lo uno por lo otro. Los nombres de los periódicos que están por nacer son, si no estamos mal informados, los siguientes:

Gotas de agua, semanario ilustrado.....

El Tío Manolo, id. sin ilustrar.

El Constitucional, ó cosa parecida, diario, órgano del comité fusionista.

Y por último El Gorch Blau, Revista quincenal, ilustrada.

En combinacion con estos periódicos se trata de fundar una Sociedad anónima, titulada «La Papelera.»

En el convento de Nuestra Señora de la Soledad de la villa de Santa Maria se celebrará el domingo fiesta solemne en honor de su titular predicando en el ofertorio de la misa el M. I. Sr. D. Tomas Rullan Vicario General. En preparacion á esta festividad se ha empezado un devoto triduo en que predica con su acostumbrada union el Reverendo P. Filipense D. Joaquin Rosselló.

La Junta organizadora del certámen con que el Instituto provincial y demas corporaciones asociadas, acordaron celebrar en esta Ciudad el segundo centenario de la muerte del insigne D. Pedro Calderon de la Barca, ha nombrado para la calificación de las obras que se presenteh y adjudicacion de los premios los siguientes Jurados:

Para los trabajos de Carácter Literario y Científico.

D. José Luis Pons y Gallarza.

- D. Juan Palou y Coll.
D. Leon Carnicer.
D. Lorenzo Muntaner.
D. Luis Castellá.

Para las obras de dibujo.

- D. Eusebio Pascual.
D. Ricardo Anckermann.
D. Damian Boscana.

Para las composiciones musicales.

- D. Joaquin Sancho.
D. Vicente Llorens.
D. José Cañellas.

Hemos recibido la visita de dos apreciables señores El Albaicin, de Granada, y La Vellada, de Gerona.

Los devolvemos el saludo y aceptamos el cambio que nos ofrecen.

Nota de los cadáveres trasportados ayer al cementerio de esta ciudad: dos varones uno en coche de 2.ª clase y otro en el de 4.ª Cantidad accaudada 40 pesetas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28 á las 2:45 t.

(Recibido el 28 á las 4:20 t.)

Lotería.—El premio mayor ha correspondido al número 31.033 despachado en Jerez; el segundo al 21.794, el tercero al 31.704 en Madrid y el cuarto al 14.809 en Lorca.

Madrid 28 á las 5:15 t.

(Recibido el 28 á las 5:58 t.)

Se ha negado la autorizacion para el meeting que los autonomistas trataban de celebrar el domingo, aplazándose para más adelante.

Anúnciase una amnistia política.

Se han reunido los demócratas, presididos por el Sr. Martos para acordar su línea de conducta.

3 por 100: Interior, 22:12.—Exterior, 23:25.—Bonos, 100:15.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 22:10.—Fin 22:075.—Banco de España, 323:00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21:975.—Coloniales, 87:50.—Nortes, 102:25.—Palma 3 por 100 interior contado 21:975.

TI. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.

¿Quieres conocer los otros miembros de mi nueva familia? La mayor, Ana, once años; el retrato de su madre: despues Manriego, diez años; un hermoso muchacho alborotador: Juana, nueve años, una pequeña hada graciosa, que tiene salidas de mucho talento: Roberto, siete años, muy serio y muy orgulloso; y la última, Camila, cinco años, una criaturita encantadora que quiere y acaricia á todo el mundo. Los nombres me agradan; las cubiertas son frescas y bonitas; ¿qué hay debajo de ellas? No lo sé. Ruega por mí, querida Valentina, y quíereme siempre.»

Estaba atónita, pero no en el sentido que suponía Teresa. Hermanos, y hermanas, ¡qué alegría! como voy á quereros! Este fué mi primer movimiento, y mi compañera lloraba. Vino la reflexion; me preguntaba cómo no se me había anunciado todos estos felices eventos; cómo se me había dejado abandonada como un paria, sin llevarme para que conociera esta nueva familia que debían partir conmigo el amor de mi padre. ¡Ah! Valentina, no he acusado á nadie, pero he sufrido mucho! Teresa sin duda se reprochaba de haber hablado demasiado, porque dejó de hablar por largo rato. En seguida, pareció que se esforzaba en evitar la conversacion recayera sobre Valvert. Adivinas que no tenía en el pensamiento más que eso; ¡había habido hasta entonces algo de extraño en mi vida! No era huérfana, y, sin embargo, no me ocupaba de mí fuera del convento; no tenía dias de salida, ni largas y alegres va-

14

MAGDALENA

FOR LIA CRESSENDE

11

15

FOR LIA CRESSENDE

MAGDALENA

10